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计生委正调查

田亮生二胎问题

第二胎香港籍仍属违法

4 月 17 日，陕西省人口计生委就媒体报道

的“田亮生育二胎”一事，对记者进行了书面答

复。

答复材料中称， 如果夫妇均为陕西户籍，

在香港生育第二个子女，不符合陕西省相关规

定，属违法生育。

据了解，陕西省人口计生委相关部门已赴

陕西省游泳运动管理中心，就田亮生育二胎的

问题进行调查。 是否属于超生，需要进一步了

解田亮夫妇是否符合国家规定的生育二胎条

件。 陕西省游泳运动管理中心表示，将积极主

动协调当事人提供相关资料，早日给公众一个

满意的答复。

就“二胎是香港籍，是否涉及超生”这一问

题，记者今天拨打了国家人口计生委 12356“阳

光热线”。 据工作人员介绍，如果父母均为中国

籍，生育的第二个孩子即使有香港籍，仍然属

于违法生育，国家对此有明确规定。

如果孩子不带回境内抚养， 属于违法生

育，但不征收社会抚养费；如果孩子两年内在

境内连续或者间断居住满 18个月，就占用了中

国内地的抚养资源，将征收社会抚养费。

（据《人民日报》）

姜文演得好 不如刘德华人缘好

尔冬升炮轰金像奖失去专业性，

香港电影人吴思远回应：评选也会考量其他因素

香港电影金像奖遭质疑

香港电影金像奖颁奖礼已落幕， 但对它的质疑成为这几天香港媒

体的报道热点。 相对于叶德娴影后奖项的实至名归， 焦点集中在影帝

上。 有媒体认为，刘德华能拿到影帝，很多程度上要归功于人缘好、朋友

多。 演员吴镇宇公开力挺刘青云，还称金像奖对外地人不公。

记者就此采访曾担任 5 届香港金像奖主席的吴思远， 他认为金像

奖的评选严格遵照评奖细则，但同时他也承认，奖项的产生是多种因素

的相加，比如刘德华拿影帝，就不排除人缘好的因素。

声音

吴镇宇力挺刘青云

除了香港媒体持续关注，不少香港艺人也在谈论金像奖。

17日，据香港媒体报道，演员吴镇宇在出席活动时，谈及好友刘青云失意

金像奖时表示，刘青云败就败在他没有某某某朋友多。此外，吴镇宇还说，金像

奖对外地人不公平，因为他们没有香港人在本地的人际网络，这让他们少了一

半分数。 言下之意，非常明显。

16 日晚，导演尔冬升也在微博中称，“我在金像奖评选事务小组待过（非

评审 , 只是检讨及改良选举事务），也当过副主席，对这个奖一直是支持和包

容，甚至偏帮。但现在，心里起了点疑问……如果这奖只有感性但失去了专业，

会变成怎样？”微博签名“只谈潜水不谈电影”的尔冬升，表示自己此番发言，是

破了例，他直指金像奖董事局成员必须深思。

爆料

姜文得票数非常高

据香港媒体称，入围本届香港金像奖影帝评选的姜文所获票数非常高，得

奖与否全在一线之间。《让子弹飞》在金像奖获得最多的 13项提名，包括影帝、

最佳电影及最佳导演等重要奖项，在该片中兼任导演和主演的姜文，更是抽空

出席颁奖礼。 只是，最终的结果有点可惜，《让子弹飞》只获得最佳服装造型设

计奖项，其他大奖全部落空。

香港媒体还表示：相比较而言，刘青云败得比姜文更惨，皆因为他的总票

数虽然是所有候选人最多的， 但凭借两部影片入围影帝， 让他的票数被分薄

了，才导致最终的落败。

回应

吴思远（香港电影工作者总会会长，曾出任

5 届香港电影金像奖主席）

要确保专业性，也不排除人缘好因素

记者：本届金像奖结束后，尔冬升导演在微博中对今年奖项结果提出了一

些自己的看法，认为这次的金像奖只有感性失去专业性，并直言董事局成员需

要反思。 对此，你是怎么看的呢？

吴思远：每个人都有不同的看法，但不管怎么样，评委们都是按照机制来

投票嘛。其实我个人也觉得《让子弹飞》可以有很多奖项拿，但这只能是大家看

法不同，因为金像奖有严格的评奖细则。

记者：能简单介绍一下金像奖评选细则吗？

吴思远：为了保证金像奖的专业性，奖项投票有两轮。 首先，公众选民和

1 0 0 人评审团选出所有奖项的提名名单，第二轮再由 5 0 人专业评审团以及金

像奖 1 3 个属会会员， 会同香港作曲家及作词家协会会员选出最终的得奖者。

这里，做演员的不一定对摄影熟，所以，需要各个协会的专业人士投票。在具体

投票操作上，有两张表格，方便各领域的专业人士投出专业分数。

记者：金像奖董事局是否也是当场才知道奖项？

吴思远：奖项是种种因素加起来而产生的结果，没有谁能左右金像奖各个

奖项。 比如，今年华仔拿了影帝，他可能人缘好等等，都是综合很多因素的。

《痞子英雄》6 月上映

赵又廷：

高圆圆是好女孩

4 月 17 日，电影《痞子英雄》在京举行发布

会，导演蔡岳勋率主演赵又廷、黄渤、Soler 乐队

出席。 主演赵又廷首次开腔，谈他与高圆圆之

间的关系，“圆圆是一个非常好的女孩，我希望

可以尽量保护她。 ”

赵又廷演神经病

谈到与高圆圆的关系，赵又廷说，“现在讨

论这事情不是太适当，谈这个对不起导演和其

他演员，但我可以回应的是，圆圆是个非常好

的女孩，我希望可以尽量保护她。 今天这个事

情可以到此为止了。 ”

谈到片中人物，黄渤透露，“我在片中演了

一个黑道帮派的‘三级干部’， 碰到了一个

……” 这时候赵又廷接过话茬，“一个神经病，

他虽然名字叫‘英雄’，但是有很多缺点，为了

维持正义不择手段，是命运把我们安排在了一

起。 ”

黄渤赞影片品质高

导演蔡岳勋表示，《痞子英雄》 拍摄成本

7000 万元人民币， 各种细节务求尽善尽美，黄

渤说，“在台湾，那么高投资的电影是很疯狂的

一件事情。 很多人认为这部电影是开玩笑，但

正是导演把这部电影变成了事实。 ”

黄渤强调， 在华语电影中能够出现

这样一部有品质的电影， 应该是一件很

让人兴奋的事情。 赵又廷则表示，与金马

影帝黄渤在一起拍戏， 是一件很有意

思的事情。

据悉，《痞子英雄》将于 2012 年 6

月在内地公映。 （新浪）
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香港片 VS 合拍片

诸多争议中， 最让内地观众郁闷的是国产电

影《让子弹飞》提名了 13 项，但只拿到“最佳服装

造型设计”奖，让人大跌眼镜之外，也感觉金像奖

是一个小圈子的游戏。 听不懂广东话的姜文在现

场一直戴着翻译耳机， 很多笑话都慢半拍才反应

过来。金像奖只针对香港影片评选，《让子弹飞》因

为出品方有香港的英皇，才得以入围多个奖项。事

实上， 除了一些香港电影工作人员的加入外，《让

子弹飞》的内地特征太明显。 相比较而言，《桃姐》

的香港色彩要浓烈得多。

总会有高手拿不到奖

回

应

对于《桃姐》的大获全胜和《让子弹飞》只得

了技术奖，徐克说了句很经典的话：“所有这类颁

奖礼总会有些很厉害的高手拿不到奖。 ”庄文强

也认为《让子弹飞》的失意主要是因为它是一部

“不纯粹的香港电影”，而金像奖却是由一群香港

电影人投出来的奖项，“不过《让子弹飞》之前已

经获得了香港电影评论学会的大奖。 每个奖都有

自己不同的角度和属性， 都有各自想肯定的东

西。 ”

（据《潇湘晨报》）
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